# Finaliza Conflicto Laboral en Honduras

TEGUCIGALPA, septiembre 5 (ACAN-EFE).El gobierno de Honduras solucionó hoy el conflicto laboral que paralizó desde el pasado lunes la refineria que la trasnacional norteamericana "Texaco" tiene en este país.

No se conoce aún cuál es el acuerdo logrado entre la empresa y los trabajadores con la mediación gubernamental y que puso fin a una huelga de casi cuatro días en demanda del pago de 250.000 dólares en salarios caídos y sobretiempos.

caidos y sobretiempos.

La huelga casi paralizó
por completo el país, que
contaba sólo con reservas
de combustible para quince
días cuando empezó la protesta.

Incluso el ejército y el gobierno tuvieron problemas

# para abastecerse de gasolina, porque a pesar de que los trabajadores se comprometieron a suplir sus vehículos, la empresa decidió adoptar una actitud indiscriminada.

En la mayoría de las gasolineras aparecieron hoy rótulos que anunciaban la falta de combustible y las calles de las ciudades, usualmente atestadas de automóviles, estaban semivacías, sólo transitadas por autos militares, gubernamentales, taxis y el transporte colectivo.



EXAMINAN PISTOLA. Manila, Filipinas, septiembre 5. Los jueces Augusto Amores, Manuel Pamaran y Bienvenido Vera, de izquierda a derecha, examinan la pistola con la que supuestamente fue asesinado el político Benigno Aquino, el 21 de agosto de 1983. (AP).

# Shiítas y Palestinos Continúan Peleando BEIRUT, septiembre 5 (UPI).— La policia paramilitar se retiró hoy del campo de refugiados palestinos de Bouri Baraineh ieros entre milicianos

militar se retiró hoy del Beiru coincidió con ferocampo de refugiados palestinos de Bourj Barajneh 
bajo una lluvia de disparos 
de tanques, morteros y cohetes, mientras milicianos 
musulmanes shiitas y palestinos combatían por ter-

# Kohl pide Modificación de Tratados de la CEE

BONN, septiembre 5 (DPA).- El canciller Helmut Kohl, exigió hoy, en Bonn, la modificación de los tratados de la comunidad europea, con objeto de llevar a cabo una política exterior y de seguridad común. Kohl dijo en el parlamento alemán que Alemania Federal formulará este deseo en la próxima reunión a alto nivel que celebre la CEE en diciembre en Luxemburgo.

en Luxemburgo.
El canciller aclaró que redunda también en interés de la economia alemana el superar las fronteras interiores en el marco de la CEE, y fomentar la unión política. Kohl anunció, además, que Bonn abogará en la reunión cumbre por el

fortalecimiento de los derechos del Parlamento Euro-

El Parlamento europeo fija actualmente el presupuesto de la comunidad 
europea, tras haberlo elaborado conjuntamente con 
el consejo de Europa, tiene 
derecho codeterminante en 
la promulgación de leyes y 
ejerce una amplia función 
de control sobre las actividades de los diversos órganos de la CEE). En su discurso durante el

En su discurso durante el debate presupuestario en el parlamento alemán, Kohl hizo un balance positivo de la politica exterior, interior y económica del gobierno alemán democristiano-libe-



FUNERAL DE POLITICO. Nueva Delhi, septiembre 5. La hija del asesinado político hindú Arjun Das, besa el rostro de su padre, durante las exequias, en Nueva Delhi. Das, de 46 años, y su guardaespaldas, fueron asesinados ayer por terroristas Sikhs. (AP).

### Guerrilleros Asesinan a Ganadero Venezolano

CARACAS, septiembre 5 (DPA).— Guerrilleros presuntamente colombianos acribillaron al ganadero venezolano Rafael Gómez Foltan, de 52 años, trascendió hoy de fuentes periodisticas.

El ganadero recibió los impactos de siete disparos,

### Bolsa Cierra con Altibajos

NUEVA YORK, septiembre 5 (AP).— La cotización de las acciones tuvo altibajos nuevamente hoy en negociación vacilante y los títulos de empresas de transporte dieron la tónica de una declinación.

El promedio Dow Jones para 30 empresas bajó 0.89 y cerró a 1325.83, su cuarta baja consecutiva de menos de cinco puntos.

Las bajas superaron a las alzas por un margen de 7-6 y el volumen total negociado fue de 94.48 millones de acciones, comparado con 85.51 de la sesión pre-

#### BAJA EL DOLAR

LONDRES, septiembre 5 (UPI).— El dólar observó hoy un comportamiento mixto en Europa, y el oro subló en forma marginal

subió en forma marginal. El dólar subió en Zurich, Londres y París, pero cayó en los demás mercados.

En Londres, el oro cerró -Favor pase a la página 35. y su muerte se produjo en forma instantánea, reportaron sus familiares.

Los presuntos guerrilleros pretendian secuestrar a 
Gómez Foltan, dijo un informante. Al llegar a su hacienda, preguntaron por él 
y le mostraron o dieron a 
leer un documento, tras lo 
cual el ganadero intentó sacar inútilmente su revólver: los delincuentes dispararon primero. 
Un hombre que lo acom-

Un hombre que lo acompañaba y que se desempena en la hacienda como cocinero, está siendo severamente interrogado. Aparentemente conoce a uno de los asesinos.

# Difíciles Relaciones entre FMI y C. Rica

SAN JOSE, septiembre 5 (ACAN-EFE). Las nuevas peticiones del Fondo Monetario Internacional a Costa Rica son inaceptables, afir mó el Ministro de Planificación, Juan Manuel Villa-

Villasuso estimó que el Fondo Monetario Internacional (FMI) está planteando nuevas condiciones no contempladas en el convenio de contingencia firmado en marzo pasado con el gobierno de Luis Alberto Monge.

Monge.
El gobierno costarricense y el organismo financiero entraron en un
periodo de virtual enfrentamiento hace dos semanas,
cuando los técnicos del ente
monetario iniciaron una

evaluación de la marcha del convenio en sus primeros seis meses de funcionamiento.

Costa Rica tiene pendientes desembolsos por casi 60 millones de dólares de un grupo de bancos privados con certificación del FMI como una demostración de que se está cumpliendo el convenio.

Los fondos serán destinados a atender necesidades de divisas, para la importación de materias primas y bienes de capital. El Fondo Monetario sólo

El Fondo Monetario sólo entiende de números, pero no de los trastornos sociales que esos números plantean, dijo hoy el Ministro de Planificación en conferencia periodistica.

### Resumen mundial

#### Siguen Disturbios en Sudáfrica

JOHANNESBURGO, septiembre 5 (DPA).- Dos personas murieron y tres resultaron heridas en violentos disturbios ocurridos anoche y esta madrugada en dos barrios de Cludad del Cabo en Sudáfrica, se informó hoy en Johannesburgo.

Las víctimas fatales se registraron en un barrio poblado por mestidos, donde también una tercera

persona resultó herida.

#### Conferencia de OPEP en Octubre

VIENA, septiembre 5 (DPA).- Los ministros competentes de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) sostendrán el 3 de octubre en Viena una conferencia especial, confirmó hoy la agencia noticiosa de la organización, OPEC-NA

Según los observadores, los temas de la reunión serán la situación del mercado petrolero mundial —caracterizada por excedentes de crudo y descen-

-Favor pase a la página 9.

### Cancilleres C.A.

## Endurecen Posición ante Nicaragua y Contadora

SAN JOSE, septiembre 5 (DPA).- Si algo quedó categóricamente demostrado en la reunión de los cancileres de Costa Rica, Honduras, y El Salvador los días 3 y 4 de septiembre en San José fue una cosa: la posición ante el Grupo de Contadora, y ante Nicaragua es ahora más dura por parte de los tres países.

gua es anora mas dura por parte de los tres países. Sus ministros Rodolfo Castillo (El Salvador), quien además es Vicepresidente de ese país, Edgardo Paz Barnica (Honduras) y

Carlos José Gutiérrez (Costa Rica) fueron claros, concretos y terminantes sobre la nueva posición de dureza.

Ante el Grupo Contadora, el trío actuará la próxima semana en la cita cumbre con los cancilleres de Contadora en Panamá en forma coordinada. Será así una sola posición que se puede resumir en la siguiente forma:

 El Grupo Contadora debe hacer que Nicaragua cumpla los compromisos

que firmó ante los países del hemisferio occidental en julio de 1979 los cuales son:

a. Gobierno de pluralismo ideológico.
b. Elecciones libres, demo-

cráticas y supervisadas por la OEA. c. Estricta libertad de

prensa.
d. Cumplimiento del respeto a los derechos humanos.
e. Formación de un poder

judicial autónomo.

f. No intervención en los asuntos de otros países.

